

Cuando Archivos de Bronconeumología se hizo mayor

M. Perpiñá Tordera

Servicio de Neumología. Hospital Universitario La Fe. Valencia. España.

Transcurridos ahora 4 años desde que, a propuesta del entonces presidente de la SEPAR, Dr. Víctor Sobradillo, me hiciera cargo de la dirección de ARCHIVOS DE BRONCONEUMOLOGÍA, ha llegado la hora del relevo, entendiendo que las metas planteadas inicialmente al aceptar esa responsabilidad ya se han cumplido.

Durante ese tiempo, la revista ha cambiado en aspectos puramente formales y también, y eso es lo importante, en su funcionamiento. La posibilidad de remitir los manuscritos vía internet o la creación del espacio de autor y la elaboración reciente de la hoja web específica — www.archbronconeumol.org— permiten agilizar la labor editorial y facilitan la comunicación con los autores en tiempo real. Se ha hecho además un enorme esfuerzo para conseguir que la comunidad científica conozca la existencia de Archivos de Bronconeumología y sus contenidos. Para ello la versión completa en inglés de la revista está disponible en formato electrónico y gratuito, "colgada" en los buscadores pocos días después de que se publique en el formato papel habitual.

Pero, sin duda, el logro más sustancial ha sido la inclusión de la revista en las principales bases de datos del Institute for Scientific Information —Science Citation Index Expanded, ISI Alerting Services y Current Contents/Clinical Medicine¹—, y la obtención ulterior del primer factor de impacto (FI): 0,885². Alguien podría pensar que ésta es una cifra muy discreta, pero en mi opinión la realidad es otra. El salto resulta cuantitativa y cualitativamente enorme, sobre todo si tenemos en cuenta cuál era nuestro punto de partida. Los datos aportados por García et al indican que el FI estimado de Archivos de Bronconeumología para el período comprendido entre los años 1997 y 2000 osciló de 0,089 —año 1998— a 0,119 —año 2000³—. Las previsiones para el próximo ejercicio son muy interesantes.

Sólo me queda hacer explícito el capítulo de agradecimientos. Y aquí debo manifestar, en primer lugar, el total reconocimiento a los autores que durante este tiempo han seguido creyendo en la revista —nuestra revista, la revista de todos—, escogiéndola como vehículo para darnos a conocer sus ideas e investigaciones. Ellos son en realidad quienes la han hecho progresar y alcanzar su madurez. Lógicamente, este reconocimiento se hace extensible a los expertos que, con su evaluación y correcciones, nos han

ayudado a mantener la línea editorial y el contenido científico de la publicación.

También quiero dedicar aquí un agradecimiento sincero a Ediciones Doyma, S.L., por el interés mostrado y el soporte logístico que han facilitado a todo el proyecto. Su presidente —Dr. Josep Lluís Segú—, editor jefe —D. Joan Juan Loshuertos—, director editorial —D. José Alonso— y asistente editorial —D. Antoni Donate— han trabajado con nosotros codo a codo, apoyando de forma constructiva las iniciativas desarrolladas. Igualmente debo dejar constancia de la labor realizada por Dña. Mary Ellen Kerans, quien está dirigiendo la tarea de traducción de un modo exquisito y minucioso, permitiéndonos así mejorar nuestro producto final.

Por último, y desde luego para mí de gran importancia, me gustaría dar las gracias a quienes han compartido conmigo la tarea de dirigir Archivos de Bronconeumología a lo largo de este período: los Dres. Casan Clarà, García Río, Sánchez de León y Xaubet Mir. Con sus iniciativas, apoyo y consejos, han facilitado enormemente no sólo la tarea del día a día, sino también la toma de decisiones y el rumbo a seguir. Mi gratitud y amistad personal a todos ellos.

ARCHIVOS DE BRONCONEUMOLOGÍA ya no es —en realidad nunca lo fue— ni un divertimento ni un capricho obligado de la sociedades científicas a las que pertenecemos — SEPAR y ALAT—. ARCHIVOS DE BRONCONEUMOLOGÍA se ha transformado en una herramienta con prestigio y proyección internacional, útil para difundir eficientemente la actividad científica en lengua española.

Nuestra revista se ha hecho definitivamente mayor y ahora está preparada para afrontar y asumir los retos del futuro. La obligación de todos nosotros es seguir trabajando para que haga lo que ya sabe hacer: crecer y seguir siendo un referente de la neumología y la cirugía torácica. Honestamente, creo que la tarea vale la pena.

Muchas gracias a todos por vuestro esfuerzo y colaboración.

BIBLIOGRAFÍA

- 1. Perpiñá Tordera M. Inclusión de Archivos de Bronconeumología en el Science Citation Index. Arch Bronconeumol. 2001;37:364.
- Perpiñá Tordera M, Casan Clarà P, García Río F, Sánchez de León R, Xaubet Mir A. Empieza el año del primer factor de impacto de Archivos de Bronconeumología. Arch Bronconeumol. 2003;39:1.
 García F, Mayoralas S, Dorgham A, Granda I, Perpiñá M,
- 3. García F, Mayoralas S, Dorgham A, Granda I, Perpiñá M, Casan P, et al. Análisis de la repercusión de Archivos de Bronconeumología a través del Science Citation Index. Arch Bronconeumol. 2001;37:465-70.

Correspondencia: Dr. M. Perpiñá Tordera. Servicio de Neumología. Hospital Universitario La Fe. A. Campanar, 21. 46009 Valencia. España. Correo electrónico: perpinya_mig@gva.es

Recibido: 29-10-2004; aceptado para su publicación: 29-10-2004.